

- **Was ist der Social Design Jam?** Beim Social Design Jam entwickeln interdisziplinäre Teams aus Designer:innen und Challengegeber:innen aus der Metropolregion Nürnberg in einem partizipativen Prozess Gestaltungslösungen, um Zukunftsentwürfe und Gestaltungslösungen für eine bessere Gesellschaft abzubilden. Die Ergebnisse werden am Symposium der Social Design Days präsentiert.
- **Wie läuft der Social Design Jam ab?** Du kannst dir den Social Design Jam vorstellen wie eine Band, die sich für eine Jam-Session im Proberaum einsperrt und ein gemeinsames Musikstück entwickelt. Designer:innen, Expert:innen und du – ihr alle spielt unterschiedliche Instrumente. Gemeinsam probt ihr die interdisziplinäre Zusammenarbeit. Dabei entsteht, wie bei einem Musikstück, ein gemeinsamer, gestalterische Lösungsansatz für deine Herausforderung. Am Ende entwickelt ihr gemeinsam eine Gestaltungslösung, die Du in deinen Alltag mitnehmen kannst!
- **Welche Themen werden beim Social Design Jam bearbeitet?** Die Social Design Days Nürnberg setzen jedes Jahr einen unterschiedlichen Themenfokus. Wir orientieren uns dabei an den Sustainable Development Goals (SDGs) der Vereinten Nationen und möchten am Social Design Jam gemeinsam Lösungen für eure Challenges erarbeiten.
- **Was ist eine Challenge?** Eine gute Challenge beschreibt ein gesellschaftliches Problem oder eine Herausforderung, für die in einem offenen Ideenentwicklungsprozess Gestaltungslösungen entwickelt werden. Eine gute Challenge ist kein Briefing für einen Auftrag im Kommunikationsdesign, z.B. “Wie gestalte ich eine Werbekampagne, um ein bestimmtes Kommunikationsziel zu erreichen?”. Stattdessen sollten Einreichende Design als strategischen Gestaltungsprozess verstehen, der einen großen Freiraum zur Entwicklung unterschiedlicher Lösungsansätze bietet.
- **Wer kann eine Challenge einreichen?** In der Regel bewerben sich Unternehmen oder Institutionen, um Lösungsansätze zu entwickeln, die auch umsetzbar sind. Aber jede und jeder kann als Einzelperson eine Challenge für den Social Design Jam einreichen, wenn er/sie bereit ist, die entwickelten Lösungsansätze auch nach dem Jam weiterzuentwickeln.
- **Wie darf ich mich als Einreichende:r beteiligen?** Beim Social Design Jam bist du selbst aktiv Teil eines interdisziplinären Teams und arbeitest direkt mit Designer:innen zusammen. Deine Perspektive und Deine Erfahrungen aus der Praxis sind elementar für die Entwicklung unterschiedlicher Gestaltungslösungen. Unterstützt wird Dein Team von Expert:innen, die bayern design passend zur jeweiligen Challenge auswählt und einlädt.

Rückfragen? Dann schicke uns eine Mail an projekte@bayern-design.de